## EL INFORMADOR DIGITAL

Asociación Cubana de las Naciones Unidas

## Tercer Foro

de Organizaciones de la sociedad civil cubana sobre Desarrollo Ca

ostenible

Pág. 0



ASULTACIÓN CUBANA DE LAS NACIONES UNIDAS



#### Asamblea General de Asociados 2019

El pasado sábado, 18 de enero de 2020, en el teatro del Instituto Superior de Relaciones Internacionales (ISRI) tuvo lugar la Asamblea General de Asociados, principal órgano de gobierno de la Asociación.

El Informador Digital /Enero-Febrero-Marzo 2020

El cónclave estuvo presidido por Anayansi Rodríguez Camejo, viceministra de Relaciones Exteriores y el Cro. Fermín Quiñones Sánchez, presidente de la ACNU. Además estuvieron presentes socios colectivos, socios individuales, representantes de instituciones y colaboradores de la ACNU. así como otros invitados.

Durante el encuentro se evaluó la labor de la organización durante el año 2019 y se aprobaron los lineamientos y objetivos de trabajo para el 2020. Igualmente, se reconocieron a los asociados destacados, así como a colaboradores e instituciones que contribuyeron a la labor de la ACNU durante el 2019





#### Celebrando el Aniversario 44 de la RASD

La solidaridad del pueblo cubano como uno de los pilares de la Revolución Cubana, también ha ocupado un papel fundamental en el trabajo de la ACNU. En ese sentido, celebramos el aniversario 44 de la RASD y los 40 años del establecimiento de relaciones diplomáticas RASD- Cuba. En el encuentro estuvieron presentes representantes de las organizaciones de la sociedad civil, asociados individuales de la ACNU e integrantes del Grupo de Solidaridad del Instituto Superior de Relaciones Internacionales Raúl Roa García.

El Consejero de la Embajada de la República Árabe Saharaui Demo-

crática en Cuba, Mohamed Ali Ali Salem realizó un intercambio con los presentes acerca de la historia y cultura Saharaui así como de los principales vínculos de cooperación entre los dos países. De igual manera, hizo referencia a la situación actual en la República Árabe Saharaui Democrática.



#### Taller cultura y desarrollo sostenible



El objetivo del taller fue dar visibilidad a la contribución que la cultura puede hacer al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en referencia a la experiencia y perspectiva cubanas.

El encuentro dio lugar a un debate e intercambio de opiniones con el público durante el cual se reafirmó el papel transversal de la

cultura en el logro de los objetivos de desarrollo sostenible. Los participantes subrayaron la necesidad de dialogar y compartir para que la sociedad se apropie del lenguaje y las medidas propuestas por el SDGS, incluso a nivel comunitario y local. Se evidenció cómo la sistematización, integración y coordinación de las estrategias y acciones de los actores involucrados puede hacer que los ODS entren en la vida cotidiana de la sociedad cubana.

#### Celebración del Día Mundial de la Radio

La Asociación Cubana de las Naciones Unidas (ACNU), acogió la celebración del Día Mundial de la Radio, a la que asistieron representantes de la Oficina Regional de la UNESCO, de la Dirección General de la Radio Cubana y de su Dirección de Comunicaciones.

Pedro Martínez Pírez, Presidente de la Comisión de Prensa de la ACNU realizó una exposición acerca del surgimiento y del trabajo realizado por la radio en nuestro país, enfatizando la importancia de este medio para la difusión de la lucha de los revolucionarios cubanos, antes y



después del primero de enero de 1959. Fermín Quiñones Sánchez, Presidente de la ACNU, agradeció a los participantes la presencia en la sede de la Asociación, al tiempo que los exhortó a continuar divul-

gando desde esa poderosa herramienta de comunicación, los esfuerzos de nuestro pueblo en la defensa y construcción de una sociedad más socialista justa e inclusiva.

#### Tercer Foro de organizaciones de la sociedad civil cubana sobre el Desarrollo Sostenible

El Tercer Foro de organizaciones de la sociedad civil Cubana sobre desarrollo sostenible tuvo como sede la Sala Guevara de Casa de las Américas. La temática central "Las organizaciones de la sociedad civil cubana hacia el cumplimiento de la Agenda 2030 en el marco de la década de acción y entrega para el desarrollo sostenible. Perspectivas y desafíos" brindó la oportunidad de dirigir el debate en consonancia con la nueva campaña que Naciones Unidas ha desplegado en los 10 últimos años que restan para cumplir con el compromiso asumido en



2015, al tiempo que fungió como espacio de intercambio sobre los proyectos, iniciativas, acciones en marcha, oportunidades y retos que enfrentan actualmente nuestras organizaciones de la sociedad civil en la implementación de la Agenda 2030.

#### VI Taller de Capacitación para Organizaciones de la Sociedad Civil sobre uso de las redes sociales

El VI Taller de Capacitación para Organizaciones de la Sociedad Civil sobre uso de las redes sociales se desarrolló con el coauspicio de la Unión de Periodistas de Cuba.

Los objetivos del taller fueron se centraron en actualizar a los presentes sobre la manipulación mediática en las redes sociales e intercambiar sobre buenas prácticas en las redes.

El taller constituyó un espacio de aprendizaje sobre los poderes e intereses subyacentes en la Internet y en especial en las redes sociales. Los presentes tuvieron la posibilidad de conocer acerca de los cambios y la influencia de las redes sociales en la política y cómo ha devenido un factor determinante en campañas electorales. Cómo segmentan los públicos en función de los datos recopilados sobre intereses, aspiraciones, disgustos e inconformidades de los usuarios.

Se reiteró la necesidad e importancia de que las OSC se artículen en esos espacios digitales. Ello contribuirá a contrarrestar las campañas mediáticas contra Cuba, al tiempo que tributará a la política exterior cubana mediante la emisión de mensajes siste-



máticos e intencionados relacionados con los temas prioritarios para el país. Los cuales muchas de estas organizaciones trabajan habitualmente y pierden la oportunidad de otorgarle visibilidad y divulgación.



#### Celebran en la ACNU 40 aniversario de la ACLIFIM.



En ocasión del 40 aniversario de la creación de la Asociación Cubana de Personas con Discapacidad Físico Motora (ACLIFIM), se realizó el viernes 13 de marzo, en el salón "Raúl Roa", de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas (ACNU) un encuentro al que asistieron directivos y miembros de ACLIFIM, así como de instituciones y organizaciones de la sociedad civil.

En el debate, tras la ponencia presentada por el Dr. Leonardo Pérez Gallardo, profesor titular de Derecho Civil de la Universidad de La Habana (UH), y presidente de la Sociedad Cubana de Derecho Civil y Familia de la Unión de Juristas de Cuba, se reconocieron los avances en el plano
legislativo para preservar e
impulsar los derechos de las
personas con discapacidad.
También se intercambió sobre
lo que aún falta por hacer para
consolidar todos los derechos,
recogidos en nuestro ordenamiento jurídico.



#### Mensaje de solidaridad por el Día de la Tierra Palestina

Cada 30 de marzo los palestinos celebran el día de la tierra como fecha conmemorativa por los sucesos ocurridos en el año 1976, cuando convocaron a su primera huelga general contra el robo sistemático de tierras por parte de Israel.

La Asociación Cubana de las Naciones Unidas (ACNU), conocedora y defensora de los principios y propósitos de la Carta de las Naciones Unidas y las normas del Derecho Internacional y comprometida con las causas de los pueblos, en ocasión de celebrarse el Día de la tierra, reafirma su respaldo a la causa del pueblo palestino en la demanda y defensa de sus derechos, con la decisión de continuar la lucha por su justa causa, la liberación de los presos políticos palestinos en cárceles israelíes y el cese de las injustícias y asesinatos que contra ellos promueve el gobierno de Israel, hasta lograr una solución amplia,

justa y duradera para el conflicto israelo-palestino.

En medio de la actual conmoción internacional, Israel ha intensificado las usurpaciones de territorios y las campañas de detenciones contra el pueblo palestino. El ilegal bloqueo impuesto por Israel a este territorio es un crimen de guerra. Sin embargo, hoy se constituye en crimen de lesa humanidad ante la situación de pandemia mundial que vivimos. El número de muertes por COVID-19 se extiende sobre Gaza, el grave estado de la infraestructura civil básica y los servicios esenciales, inadecuados incluso en tiempos normales, ahora representan una amenaza para la vida de estos dos millones de palestinos que sobreviven en pésimas condiciones sanitarias.



En los tiempos actuales en que enfrentamos una pandemia global, nos sumamos a los ingentes llamados a detener los conflictos armados y promover la solidaridad y la cooperación internacional.

Hoy Palestina se encuentra en la dramática situación de tener que elegir entre adoptar las medidas de prevención para salvaguardarse del coronavirus o continuar, contra todo pronóstico, la resistencia popular.

La ACNU, en tanto Asociación que promueve los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas, reitera su llamado a la comunidad internacional, a todos los Estados, organismos internacionales y al Consejo de Seguridad de la ONU a exigir el cese inmediato de la masacre que lleva a cabo el ejército israelí contra el pueblo palestino y a poner fin a sus políticas expansionistas y colonizadoras.





# genu

### ASOCIACIÓN CUBANA DE LAS NACIONES UNIDAS

Dirección: Calle J, No. 514, esq. a 25, Vedado, La Habana, Cuba

Teléfono: 7 832 03 77 Email: acnu@acnu.org.cu cubaacnu@gmail.com Twitter: @AcnuUnaCuba

Facebook: AcnuCuba

Sitio Web: http://www.acnu.org.cu/